

Blücher stand noch in Lauban, schien aber im Vorgehen begriffen. (Nach seinem Bericht vom 7. war dies noch nicht geschehen.) Der König hält es für das Beste, dass Euer Exzellenz, da es jetzt ruhig hier zu bleiben scheint, nach Töplitz zurückkehren mögten. Ist der Feind im Zurückzuge, so werden wir hier wohl nicht lange mehr feyern.

Töplitz, den 11. September 1813.

Thile.

Aus Rep. 74, O, Ap. ad Nr. 9, vol. III, Blatt 124.

Nr. 240.

**Major v. Thile an Hardenberg, besonders über den Sieg bei Dennewitz.
12. September.**

Euere Exzellenz kann ich jetzt fast mit Gewissheit benachrichtigen, dass von einem Vordringen des Feindes über das Gebürge nicht mehr die Rede ist. Seit gestern Mittag hat er sich so ruhig verhalten, dass er dies Projekt nicht gehabt haben kann. Ich wünsche und hoffe daher, dass wir morgen Anstalt machen werden ihn aufzusuchen. Was darüber beschlossen ist, weiss ich jedoch nicht gewiss. Bis morgen Mittag ist in allen Fällen der König noch hier. — Von unserm herrlichen Siege bei Wittenberg haben Euere Exzellenz schon Nachricht durch den Herrn v. Humbold; wir haben mit recht frohem Herzen ein Dankfest diesen Nachmittag gefeyert. Nach den Aeusserungen einiger heutiger Gefangenen scheint es, als wenn man der französischen Armee aus diesem neuen Siege ein Geheimniss gemacht hat.

Töplitz, den 12. September 13.

v. Thile.

Aus Rep. 74, O, Ap. ad Nr. 9, vol. III, Blatt 127.

Nr. 241.

Uebersicht der seit der Mitte bis Ende August 1813 beim Königlichen Gouvernement des Landes zwischen der Oder und der Weichsel eingegangenen bemerkenswerten Kriegereignisse. 12. September.

**I. Militairische Ereignisse innerhalb des
Gouvernements.**

1. Stettin wird fortdauernd blokirt. Unbedeutende Feindseligkeiten fallen fast täglich vor, ein ernsthafter Angriff ist jedoch noch nicht versucht worden, eben so wenig ein Ausfall von Bedeutung. — 2. Cüstrin. Der französische Marschall Victor hat durch einen abgesandten Parlamentair die freie Schiffarth auf der Oder innerhalb des Crossenschen Kreises verlangt, die ihm aber verweigert ist. — Am 22. August hat die Besatzung von Cüstrin unter den Schutz von 18 auf den Wiesen aufgepflanzten Kanonen einen Ausfall gethan, die kurze Vorstadt in Brand gesetzt, die darin befindlichen Batterieen demolirt